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10 DE FEBRERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 “DESCONOCÍA QUE ERA CAPO” 

 

QUERÍAN DERRIBAR MI GOBIERNO: CSG 

 MURILLO KARAM: SÍ ESTUVO CAPO EN JUNTA CON CASTILLO 

 SON MAESTROS... Y SACAN COPIAS 

 “EL ESTADO, NO AUTODEFENSAS, CON EL CONTROL” 

 PLANEAN LAS AUTODEFENSAS CONTROLAR TODO MICHOACÁN 

 ABSOLUTAMENTE NECESARIA LA REFORMA ENERGÉTICA 

 

PREVÉN INFLACIÓN DE MÁS DE 4% EN 2014 

 MEXICANAS VAN POR NUEVO AEROPUERTO 

 INTERESES... ¡AL TRIPLE! 

 EN SUPERVÍA COBRAN $67 POR RECORRER TRAMO DE $20 

 LIMITARNOS NO HARÁ QUE PRESTEMOS MÁS: BBVA 

 REUNIÓN CASTILLO-CAPO POR ALGUNA RAZÓN: MURILLO 

 ¡VALÍA: 65 MDP! 

 ABSOLUTAMENTE NECESARIA LA REFORMA ENERGÉTICA 

 REFRENDARÁ EPN LAZOS CON ALIANZA DEL PACÍFICO 

 

LA INFANTA RINDE CUENTAS AL REY Y ALIVIA LA TENSIÓN EN FAMILIA 
REAL 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 Fuera de la Universidad, 99% de los indígenas 
 
En el marco de la firma de un convenio con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI), que establece las bases para diferentes programas, proyectos y acciones, el Rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, indicó además que en los 
pueblos originarios se encuentra la mayor cantidad de pobreza extrema y los más altos índices de 
desnutrición, analfabetismo y mortalidad infantil, materna y por enfermedades transmisibles. Sólo el 1% de 
los jóvenes puede acceder a la Educación Superior, señaló que "la deuda con ese sector de la población 
es histórica". (24 Horas, p. 10) 
  

 Busca UACM 40% más presupuesto 
 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) requiere de un incremento en su presupuesto 
de hasta un 40% más, debido a la demanda estudiantil y al mantenimiento que requieren los cinco 
planteles que conforman esta institución académica. Así lo precisó el Rector interino de la UACM, Enrique 
Dussel Ambrosini. Al tiempo que descartó invertir -por ahora- en nuevos edificios. Hace dos meses la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó el presupuesto de la UACM para el 2014, el cual 
se informó será de mil 18 millones 815 mil 503 pesos, casi 200 millones de pesos más que en 2013. (El 
Sol de México, p. 1 y 5-Ciudad) 

 
SEP 

 Son maestros… y sacan copias 
 
Maestros que cuentan con una plaza docente en realidad ejercen otras funciones. En un documento 
oficial, la Secretaría de Educación Pública (SEP) acepta que hay miles de empleados que cobran como si 
dieran clases y cuya situación busca regularizar, a fin de tener el control total de las plazas magisteriales. 
"Urge la información real del personal denominado como comisionado, a efecto de formular el diagnóstico 
a nivel nacional", reconoce la dependencia en el documento. La SEP estableció un programa para definir 
qué trabajadores cuentan con plaza de profesor pero trabajan en una oficina administrativa o ejercen 
funciones sindicales y acepta que hay miles de maestros comisionados, incluso que son más de los que 
por años han reportado las entidades de manera oficial y que "urge la información real del personal 
denominado como comisionado, a efecto de formular el diagnóstico a nivel nacional". (Excélsior, PP y 26) 
  

 Con ENLACE "creamos un monstruo con el que no sabemos convivir": Díaz Barriga 
 
Ángel Díaz Barriga, académico del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y experto en evaluación educativa, aseguró que los 
resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) "no fue hecha 
para determinar un ranking para decir este es el mejor lugar o la mejor escuela, pero se permitió un 
examen mal hecho". Díaz Barriga lamentó que "quienes se están desgarrando las vestiduras porque este 
año no se aplicará ENLACE y no se tendrá el dato de cómo están los alumnos, no piensen técnicamente 
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cómo se construye una prueba". Reconoció que ENLACE pervirtió la verdad, como afirmó el Secretario de 
Educación, Emilio Chuayffet, y consideró necesario cambiar el eje de la evaluación para centrarla en las 
escuelas y no en los individuos. (La Jornada, p. 41) 
  

 En marzo, un avance de Prueba ENLACE 
 
El Comité de Especialistas encargado de revisar la validez y pertinencias de la Prueba ENLACE, 
entregará en marzo próximo el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) un primer 
avance del análisis sobre ese examen, que dejará de aplicarse este año a los alumnos de Educación 
Básica. Felipe Martínez Rizzo, Coordinador del grupo formado por el INEE para evaluar la eficiencia de 
ENLACE, habló del análisis que se realiza a esa prueba que recibió críticas por vincularse en sus 
resultados a estímulos a los maestros. (Excélsior, p. 25) 
  

 Avalan suspensión de ENLACE 
 
El apoyo a la decisión de cancelar la aplicación de este examen (ENLACE) en este año está aún más extendido 
entre los padres de familia con hijos cursando primaria o secundaria, tal y como se registra en la encuesta 
telefónica nacional BGC-Excélsior. La mayoría de la población (80%) ha oído hablar de la Evaluación Nacional 
del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) y se piensa que es principalmente para evaluar el 
aprendizaje de los estudiantes de Educación Básica, además, se coincide con que sus resultados no eran 
confiables, pues se prestaba a falsear sus resultados. (Excélsior, PP y 24) 

  
 Desconoce la CNTE despidos 

 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no tiene conocimiento de los cientos de 
maestros cesados por acumulación de faltas o ausencias, afirmó Francisco Bravo, secretario de la sección 9 del 
Distrito Federal, luego de que el Titular de la SEP aseguró el pasado viernes que más de 500 maestros de 
varias entidades han sido cesados durante los últimos meses por abandonar las aulas. "Nosotros no tenemos 
información al respecto de esta cantidad de docentes con este tipo de problemáticas, no hay ninguna 
comunicación al respecto, lo que nosotros decimos es que por parte de la Coordinadora no tenemos ubicación 
de esos compañeros de los que se habla", dijo el líder sindical. (Reforma, p. 11) 
 
No te lo pierdas 
 
El miércoles 12 el Secretario de Educación se reunirá con senadores para conversar sobre el programa 
sectorial y el modelo educativo. (Excélsior, p. 2) 
 
  

 Reconoce el Senado trayectoria de Abaid Kado 
 
La Comisión de Educación del Senado dio un voto de confianza al nuevo Oficial Mayor de la Secretaría del 
ramo, Marco Antonio Abaid Kado, nombrado por el Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio 
Chuayffet Chemor. (Rumbo, PP) 
 
  

 Crece suicidio en jóvenes 
 
La Secretaría de Desarrollo Social local y la Red Mundial de Suicidiólogos alertaron ayer de un repunte en los 
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últimos años del suicidio en el DF, sobre todo entre jóvenes menores de 20 años. De acuerdo con la Encuesta 
Nacional sobre Intolerancia y Valores, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 61% de las mujeres y 47% 
de los hombres en edad escolar declararon que "no podía dejar de estar triste". (Excélsior, p. 5-Comunidad) 
 
  

 Diario Oficial 
 
La Secretaría de Gobernación (SEGOB) publicó en el DOF acuerdos aprobados en la XI Sesión Ordinaria del 
Consejo de Coordinación para la implementación del Sistema de Justicia Penal celebrada el 9 de diciembre del 
2013; donde señala el su considerando número 7 que la Secretaria de Educación Pública con su presencia en 
la implementación propiciará la generación de sinergias para realizar los cambios necesarios en los planes y 
programas de estudio de la Reforma Penal, así mismo,  en el considerando 14 se propone la participación como 
invitados temporales para efectos consultivos, con derecho a voz únicamente, al Secretario de Educación 
Pública y demás representantes de los poderes federales y estatales listados a continuación:  
 
  
 

NOMBRE CARGO 

1. Lic. Emilio Chuayffet Chemor C. Secretario de Educación Pública 

2. Dr. Rafael Moreno Valle 
Gobernador Constitucional del Estado de Puebla y 
Presidente de la CONAGO 

3. Mtra. María Olga Noriega Sáenz 
Comisionada Presidenta de la Comisión Ejecutiva de 
Atención a Víctimas 

Lic. Felipe Solís Acero 
Subsecretario de Enlace Legislativo de la Secretaría de 
Gobernación.  

 (Diario Oficial, p. 31 -Primera Sección) 
  

 Diario Oficial 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó en el DOF la convocatoria para otorgar al personal docente 
la medalla Maestro Rafael Ramírez, correspondiente al año 2014. (Diario Oficial, p. 63 -Primera Sección) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 Bullying, presente hasta en sociedades con educación avanzada: UNESCO 
 
La violencia en el entorno escolar no está vinculada a una "renta per cápita" o al acceso a las tecnologías 
de la comunicación, es un fenómeno "multidimensional", afirmó Nuria Sanz, Directora de la Oficina en 
México de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), 
quien destacó que el Bullying está presente aún en las sociedades "que nos parecen más avanzadas en 
sus niveles de aprendizaje". (La Jornada, p. 41) 
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ESTADOS 
 
 

 Entrega Velasco guías ambientales a escuelas 
 
En el marco del primer aniversario de las acciones emprendidas como parte del programa "Educar con 
Responsabilidad Ambiental" (ERA), el Gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, realizó la última 
entrega de textos ERA, correspondiente a este ciclo escolar, a estudiantes de primaria, secundaria y 
bachillerato. (El Sol de México, p. 1 y 8) 
 
  

 Campaña de alfabetización en 12 municipios de Chiapas 
 
Autoridades educativas del ramo estatal y federal instrumentan estrategias conjuntas de manera directa en 
12 municipios de muy alta marginación en Chiapas con el fin de lograr durante 2014 la alfabetización de 
cerca de mil adultos en localidades de esas demarcaciones de alta prevalencia indígena. Para ello el 
Instituto de Educación para los Adultos (IEA) y el Consejo Nacional de Fomento Educativo en el estado 
(CONAFE) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo principal de formalizar las actividades 
encaminadas a disminuir el analfabetismo y el rezago educativo en la entidad. (La Crónica, p. 15) 
  
 

 En Chiapas no hay cese de maestros por faltas durante paro: Educación 
 
El Delegado Regional de Educación federalizada para la Costa de Soconusco, de la Secretaría de 
Educación de  Chiapas, Jorge Rolando Flores Archila, reveló que no tiene un reporte sobre el despido de 
los maestros en la región, vinculados con los 500 profesores que fueron cesados por inasistencias. Agregó 
que por ahora, las escuelas en la región Costa de Soconusco han aplicado la recuperación de clases, sin 
embargo, no se han brindado clases los sábados debido a que algunos padres de familia prefieren que 
sus hijos acudan a clases de inglés o realicen otras actividades. (El Sol de México, p. 5) 
 
  

 Casa Matemática Oaxaca con apoyo del arte y Canadá 
 
Las matemáticas llegarán a CaSa (Centro de las Artes San Agustín), serán adoptadas por el pintor 
Francisco Toledo, cobijadas por las expresiones de baile, música, pintura, cerámica, pintura, escultura y 
arquitectura de ese lugar y financiadas por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y el 
Gobierno oaxaqueño, que aportarán 40 y tres millones de pesos, respectivamente. El proyecto fungirá 
como una sede en México de la Estación Internacional de Investigación de Banff (BIRS, por su sigla en 
inglés) de Calgary, Canadá. La CMO será un espacio para la realización de diversas actividades en el 
ámbito de las matemáticas, vinculadas con los sectores académico, social, gubernamental y productivo del 
país. Se concretará en marzo del 2015. (El Economista, p. 39) 

 
SNTE /CNTE 

 Limpia, Plaza de la República 
 
Aun mes y cuatro días del repliegue del campamento de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
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Educación (CNTE) en el Monumento a la Revolución, por parte del Gobierno capitalino, las tareas de limpieza y 
desazolve de Plaza de la República concluyeron, por lo que los trabajos, ahora, se concentran en la parte 
externa como son el circuito y banquetas. El Titular de la Autoridad del Espacio Público del Distrito Federal, 
Eduardo Aguilar, dijo que ya está listo el espectáculo de luces escénicas del Monumento a la Revolución y la 
rehabilitación de los sistemas de iluminación ya tienen 95% de avance. (El Universal, p. 1-Metrópoli) 
 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 "Sin titubeos", Ejército protegerá a la Patria 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto encabezó ayer, en el patio del Castillo de Chapultepec, el 101 
Aniversario de La Marcha de la Lealtad. En el evento, el Secretario de la Defensa Nacional, Salvador 
Cienfuegos, afirmó que la Armada y Fuerza Aérea seguirán protegiendo "sin titubeos" el bienestar de la 
Patria. Acompañado del Gabinete federal, de los presidentes de la Cámara de Diputados y del Senado, 
Ricardo Anaya (PAN) y Raúl Cervantes (PRI), respectivamente, así como del ministro José Fernando 
Franco y del Jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, advirtió que nadie puede estar al margen o 
por encima de la Constitución y tampoco nadie puede hacer valer su voluntad haciendo a un lado el marco 
legal. (El Universal, p. 9) 
 
  

 Peña: Alianza del Pacífico potencia comercio con AL 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto arribó ayer por la tarde a Cartagena de Indias, Colombia, para participar 
en la octava Cumbre de la Alianza del Pacífico, y desde allí reafirmó la convicción de que México sea un 
instrumento que potencie el comercio con América Latina y el Caribe de manera global y permita una 
mayor integración en el ámbito comercial y de negocios, además de ser plataforma para el intercambio 
con naciones asiáticas. El Jefe del Ejecutivo llegó acompañado de su esposa, Angélica Rivera, y se 
congratuló de estar en esta ciudad para reunirse con sus homólogos de Colombia, Juan Manuel Santos; 
Perú, Ollanta Húmala; y Chile, Sebastián Piñera, naciones que con México integran la Alianza del Pacífico. 
(Milenio, p. 5) 
 
  

 Peña Nieto felicita a los Naranjeros 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto felicitó hoy al club Naranjeros de Hermosillo, de la Liga Mexicana del 
Pacífico (LMP), por la conquista del Título de la Serie del Caribe 2014, que se realizó en Isla Margarita, 
Venezuela. La página de Internet de la Presidencia de la República exhibe en su página principal el 
mensaje de felicitación para el club naranjero, de parte del Mandatario. En el texto, Peña Nieto señala lo 
siguiente: "felicito al club Naranjeros por un nuevo triunfo para México en la Serie del Caribe 2014. Un 
gran orgullo para el país". (La Jornada, p. 3A-Deportes) 
  

 Querían derribar mi Gobierno: CSG 
 
Carlos Salinas de Gortari asegura que los grupos que se opusieron a la transformación del artículo 27, 
sobre la propiedad de la tierra, a la Reforma Educativa y al cambio en la relación con las iglesias 
intentaron derribar su Gobierno. Querían descarrilar las reformas y no pudieron, entonces decidieron 
descarrilar al Gobierno, y eso es lo que intentaron en 1994, afirma. En entrevista, con motivo del 20 
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aniversario de los sucesos que marcaron el fin de su sexenio, el ex Presidente dice que luego del 
surgimiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) se dio cuenta de que fallaron los 
sistemas de información, razón por la cual hizo cambios en su gabinete. Admite que la guerrilla mostró 
una capacidad de fuego muy superior a la esperada. (El Universal, Ocho Columnas, p. 12 y 13)  
  

 Opacos, 50% de estados en cuenta pública 
 
De las 31 entidades del país, sólo el 50% cumple con la publicación de los estados financieros y difusión 
de informes sobre cuenta pública. Al hacer una revisión de Ley Federal de Transparencia y de las leyes 
estatales sobre el ejercicio de los recursos públicos, el Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (IFAI), encontró que Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Guanajuato, 
Michoacán, Oaxaca, y la Ley Federal no hacen públicos sus estados financieros. Mientras que las 
legislaciones de Campeche, Hidalgo, Nayarit, Nuevo León, Quintana Roo y la Legislación Federal no 
publican informes sobre cuenta pública. De acuerdo con el Análisis del Régimen de Transparencia y 
Acceso a la Información en los Estados y la Federación, elaborado por el IFAI. (El Universal, p. 6) 
  

 Murillo Karam: sí estuvo capo en junta con Castillo 
 
La Procuraduría General de la República (PGR) reconoció este domingo que el comisionado para la 
Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo, participó en una reunión en la que 
estuvo presente un lugarteniente del cártel de los hermanos Valencia. "Alguna razón debe haber habido y 
no necesariamente una mala razón; puede ser incluso una buena razón para que Castillo se reuniera con 
un presunto criminal", dijo Jesús Murillo Karam, Titular de la PGR, al ser interrogado sobre el encuentro 
que sostuvo el ex Titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO) con un grupo de 
autodefensas, entre quien estuvo también Juan José Farías, El Abuelo, lugarteniente del cártel de los 
hermanos Valencia. (La Jornada, p. 10) 
  

 Jalisco, a la cabeza en influenza 
 
A nivel nacional, Jalisco es el estado que encabeza el mayor número de casos y decesos por el virus de la 
influenza con 553 y 66, respectivamente, en la presente temporada invernal. Mientras que en Baja 
California sigue aumentado la enfermedad al tener ya 146 casos y 46 decesos. De acuerdo con el último 
corte de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud, el Distrito Federal tiene 352 
casos y 44 defunciones; el Estado de México, 273 casos y 35 muertes. Según el último reporte oficial, del 
1 de enero al 9 de febrero del 2014, se han confirmado 3 mil 930 casos de influenza, de los cuales 3 mil 
303 fueron por A HlNl. (El Universal, p. 10) 
 
  
 
INTERNACIONAL 
 
  

 Ciudades de EU quieren migrantes 
 
Ciudades estadounidenses golpeadas por la disminución de su población y el estancamiento recurren a 
estrategias de atracción de inmigrantes para impulsar el crecimiento económico, según el American 
Inmigration Council. La inmigración ha vuelto a surgir como una potente fuerza de crecimiento e impacto 
positivo en las ciudades de Estados Unidos, destacó la entidad en un reporte. El informe subrayó que en 
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un creciente número de ciudades hay un florecimiento de la conciencia sobre las importantes 
contribuciones que los nuevos y existentes inmigrantes aportan a la revitalización económica. La 
contribución económica de los inmigrantes en campos altamente calificados es relativamente bien 
conocida, pero menos reconocidas son las contribuciones de los inmigrantes de "cuello azul" en la 
revitalización de comunidades deprimidas. (El Universal, p. 23) 
 
  

 Venezuela: convocan marcha en defensa de prensa escrita 
 
El Presidente Editor del diario venezolano El Nacional, Miguel Henrique Otero, aseguró ayer en la edición 
online del diario que no se puede concebir la democracia sin prensa libre, al tiempo que hizo un llamado 
"urgente" a defender el derecho de los venezolanos a ser informados, a vivir en democracia y libertad, y 
convocó a una marcha para mañana martes, llamado al que se unió la oposición. La Mesa de la Unidad 
Democrática (MUD), que aglutina a los partidos de la oposición de Venezuela, secundó la marcha 
convocada por los gremios de prensa en demanda de divisas para la importación de papel. (El Universal, 
p. 22) 
  
 
AGENDA DEL 10 AL 15 DE FEBRERO DE 2014 
 
  
Lunes 10 
  

 En Chihuahua se realiza el foro Regional de la Consulta nacional para la Revisión del Modelos Educativo 
(Educación Media Superior). 

 En Colombia inicia la VII Cumbre de la Alianza Pacífico, en la que participa el Presidente Enrique Peña 
Nieto. 

 En la Base Aérea de Santa Lucía, el Titular de la SEGOB asistirá a la conmemoración del Día de la 
Fuerza Aérea. 

 Inicia la gira del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, a Chicago, EEUU, donde inaugurará La 
Casa de México. 

 En el Senado de la República le llevará a cabo la reunión de trabajo de las comisiones Unidas de 
Derechos Humanos. 

 En la CDHDF inician entrevistas para candidatos a consejeros honorarios de ese organismo. 
 Radio UNAM inicia un homenaje a José Emilio Pacheco. 
 El Consejo de Ministros de Exteriores de la Unión Europea discutirá un posible acuerdo bilateral con Cuba. 

  
 
Martes 11 
 
  

 El ministro José Ramón Cosío es nombrado miembro de El Colegio Nacional. 
 En El Colegio de México, Monte Alejandro Rubido participa en el Seminario sobre la violencia en México 

con el tema "El sistema nacional de Seguridad Pública y el caso Michoacán". 
 La Universidad Anáhuac conmemorará su 50 aniversario. 
 Llega a Los Pinos la copa Mundial que se disputará en Brasil 2014. 
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 En el Club de Industriales se presenta el libro "20 años, 20 historias" para conmemorar los 20 años del 
Banco Interacciones. 

 El Consejo Mundial de Boxeo anunciará al sucesor de José Sulaimán. 
 El presidente de Francia, François Hollande inicia su visita a EEUU. 
 Día Mundial del Enfermo 
 Día Mundial del Internet Seguro. 

  
 
Miércoles 12 
 
  

 El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, se reunirá con senadores de la Comisión de 
Educación. 

 El Saltillo, Coahuila, se realiza el Foro Regional de la Consulta Nacional para la Revisión del Modelo 
Educativo (Educación Normal). 

 El Guadalajara Jalisco, CONAPRED realiza el Foro de Análisis sobre Discriminación en Jalisco. 
 En el Festival de Cine de Berlín se estrena "César Chávez", dirigida por Diego Luna. 

  
 
Jueves 13 
 
  

 El INEE presenta el Informe "México en PISA 2012". 
 La Embajada de Francia en México condecora a José Franco, Presidente de la Academia Mexicana de 

Ciencias, con el grado de Oficial de la Orden Nacional del Mérito.  
 Día Mundial de la Radio. 

  
 
Viernes 14 
 
  

 El INEE publicará el programa del Proceso de Evaluación del Servicio Profesional Docente. 
 En Oaxaca inicia el tercer Congreso Nacional Extraordinario de la CNTE. 
 El Gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, presentará su segundo informe de gobierno. 
 Llega a Cozumel, Quintana Roo, el buque Warrior Rainbow de Greenpeace. 
 Día del Amor y la Amistad. 
 Día de la Energía. 

  
 
Sábado 15 
 
  

1. Día de la Mujer Mexicana. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/02/14 PAÍS 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/02/14 CIUDAD 1 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/02/14 PP PP 
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Durante siete años se gastaron $200 millones anuales en una prueba que no sirve, acusa 
 

Con Enlace “creamos un monstruo con el que no sabemos 
convivir”: Díaz Barriga 
 
Nunca supimos cómo elaboraban las preguntas de la evaluación, señala el investigador de la UNAM 
Laura Poy Solano 

 
Los sistemas de evaluación educativa en México, en todos los campos donde se aplican, están generando “procesos no 
deseados, simulación, errores y deficiencias en los mecanismos de medición. Hemos creado un monstruo y no sabemos 
cómo convivir con el”, afirmó Ángel Díaz Barriga, académico del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la 
Educación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y experto en evaluación educativa. 
 
Agregó que los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) se basan en 
un instrumento del que “nunca conocimos sus bases sicométricas, ni cómo se elaboraban o seleccionaban sus 
preguntas. Nunca supimos qué reflejaba del aprendizaje del alumno. Nos dijeron que estaba alineado a la currícula 
nacional, pero nos pedían que creyéramos en su palabra”. 
 
En entrevista con La Jornada, afirmó que la prueba “no fue hecha para determinar un ranking para decir este es el mejor 
lugar o la mejor escuela, pero se permitió un examen mal hecho”. 
 
Consideró que en la elaboración de nuevos instrumentos de evaluación “todo se quiere hacer sobre las rodillas, a la 
carrera, para decir que se está haciendo algo”. Se prevé dar poco más de un año para elaborar “no un instrumento, sino 
10, porque tenemos que construir cuatro en primaria, tres en secundaria y tres en bachillerato. ¿Vamos a tener un buen 
examen para mayo de 2015?, es una pregunta que deberíamos hacernos como sociedad”. 
 
Díaz Barriga lamentó que “quienes se están desgarrando las vestiduras porque este año no se aplicará Enlace y no se 
tendrá el dato de cómo están los alumnos, no piensen técnicamente cómo se construye una prueba”. 
 
Indicó que reconocer que Enlace pervirtió la verdad, como afirmó el secretario de Educación, Emilio Chuayffet, “es 
importante, pero no suficiente”, pues destacó que se aplicó una prueba a un costo promedio de 200 millones de pesos 
anuales por un lapso de siete años. “Se trata de mucho dinero, para después encontrar que no sirve”. 
 
Se perdió de vista que la evaluación es “compañera del proceso educativo, para la reflexión del profesor, pero aquí se 
ubicó como un elemento de sanción y premio, como un factor de si te va bien, te doy”. 
 
Consideró que es necesario cambiar el “eje de la evaluación” para centrarla en las escuelas y no en los individuos. “De 
esta forma se pueden dar los resultados de los alumnos al centro escolar para que los analice y defina qué hacer, pero 
lo peor que pudo suceder en México es que pusimos en el banquillo de los acusados al maestro, y lo estamos atacando 
por todas partes”. 
 
Cabe señalar que desde el primer año de su aplicación, en 2006, los resultados de Enlace revelaron que más de la 
mitad de alumnos de primaria y secundaria se ubicaban en niveles de insuficiente y elemental. 
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En 2006, 78.7 por ciento de los alumnos de primaria alcanzaron estos niveles de desempeño en español, y en 
matemáticas fue de 82.4 por ciento. En secundaria los resultados no fueron mejores, pues 85.3 de los adolescentes 
tuvieron resultados insuficientes y elementales en español, y 95.4 en matemáticas. 
 
Para 2013, 57.2 por ciento de quienes cursaban su primaria aún no lograron mejorar sus aprendizajes en español, y 
51.2 por ciento en matemáticas. En secundaria se mantuvo en 80.3 por ciento en español con niveles insuficientes y 
elemental, y 78.1 por ciento en matemáticas. 
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Bullying, presente hasta en sociedades con “educación avanzada”: Unesco 
Laura Poy Solano 

 
La violencia en el entorno escolar no está vinculada a una “renta per cápita” o al acceso a las tecnologías de la 
comunicación, es un fenómeno “multidimensional”, afirmó Nuria Sanz, directora de la oficina en México de la 
Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), quien destacó que el bullying 
está presente aún en las sociedades “que nos parecen más avanzadas en sus niveles de aprendizaje”. 
 
En entrevista con La Jornada, destacó que la violencia, como en otras naciones, es un tema “urgente” en México. Por 
ello, informó que el organismo multinacional elabora una metodología que permita detectar la escala del problema y los 
efectos que ha tenido en nuestro país, la cual se dará a conocer en las próximas semanas. 
 
De acuerdo con cifras de la Unesco, 51.1 por ciento de los estudiantes de sexto grado de primaria en 16 países de 
América Latina, entre ellos México, señalaron haber sido víctimas de insultos, amenazas, golpes o robos por parte de 
sus compañeros de escuela. 
 
También se constató que los menores víctimas de bullying logran un desempeño en lectura y matemáticas 
“significativamente inferior al de quienes no sufren este maltrato”. Las agresiones más frecuentes son el robo, con 39.4 
por ciento de los casos; la violencia verbal, con 26.6, y la física, con 16.5 por ciento. 
 
Bullying homofóbico 
 
Sanz agregó que con el apoyo del gobierno de Hidalgo, está por concluir dos programas de colaboración: uno de ellos 
para desarrollar un modelo de escuela sustentable –que implique nuevas formas de comportamiento social– y otro 
sobre el bullying, el cual –dijo– “se ha introducido, y nos ha dado la pauta de la vulnerabilidad respecto de la violencia 
sicológica y física en diferentes edades y contextos educativos”. 
 
Reconoció que la violencia entre iguales y la inseguridad en los entornos escolares son temas relevantes que buscarán 
analizar en colaboración con otras agencias de Naciones Unidas en nuestro país, pues destacó que aún falta mucho por 
sistematizar sobre todo tipo de violencia en el entorno escolar, incluido el bullying homofóbico. 
 
Al respecto, destacó que en noviembre pasado, durante la conferencia general de la Unesco, se dio a conocer un nuevo 
reporte sobre este tipo de acoso escolar, y las acciones emprendidas por el sector educativo. 
 
En el informe, denominado Respuesta del sector educativo frente al bullying homofóbico, señala que este tipo de 
violencia escolar se dirige hacia personas por su orientación sexual o identidad de género, percibida o real. Y revela que 
ocurre en todos los países, independientemente de creencias o culturas. 
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Campaña de alfabetización en 12 municipios de Chiapas 
Notimex en Tuxtla Gutiérrez  

 
Autoridades educativas del ramo estatal y federal instrumentan estrategias conjuntas de manera directa en 12 
municipios de muy alta marginación en Chiapas con el fin de lograr durante 2014 la alfabetización de cerca de mil 
adultos en localidades de esas demarcaciones de alta prevalencia indígena. 
 
 Para ello, el Instituto de Educación para Adultos (IEA) y el Consejo Nacional de Fomento Educativo en el Estado 
(Conafe) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo principal de formalizar las actividades encaminadas a 
disminuir el analfabetismo y el rezago educativo en la entidad. 
 
 El director general del IEA, Miguel Prado de los Santos, dijo en el marco de las actividades para la Cruzada Nacional 
por la Alfabetización, que este convenio es resultado de un acuerdo nacional firmado entre el Instituto Nacional de 
Educación para los Adultos (INEA) y el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), mismo que se ha replicado 
en todos los estados, a fin de fortalecer la gran Campaña Nacional contra el Analfabetismo y el Rezago Educativo. 
 
 Recalcó en un comunicado el compromiso de ambas instituciones para obtener resultados importantes, y serán los 
líderes de educación comunitaria, así llamados en este convenio, los que alfabetizarán en las comunidades donde el 
Conafe tiene alcance. 
 
 Dijo también que la educación es un derecho universal y es un deber social apoyar en estas acciones con el objetivo de 
que más personas jóvenes y adultas que aún no saben leer y escribir se capaciten y mejoren sus niveles de vida. 
 
 Este convenio tiene líneas de acción delimitadas en cuanto a atención, prioritariamente en las localidades de los 12 
municipios de muy alta marginación como son: Amatenango del Valle, Chalchihuitán, Chanal, Las Margaritas, Mitontic, 
Ocotepec, Sitalá, San Lucas, Zinacantán, Aldama, Maravilla Tenejapa y Santiago el Pinar. 
 
 De esta manera, desde noviembre de 2013 se ha venido trabajando en la capacitación de los instructores comunitarios 
que a finales de febrero se contempla sean habilitados aproximadamente 150 para fungir como asesores educativos del 
IEA y con esta aportación del Conafe se espera que más de 900 adultos sean alfabetizados este año. 
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 Arena Pública, entran & salen 
 
Después de nueve años de llevar el mando en PEMEX Exploración y Producción, Carlos Morales Gil 
renunció a la oficina de la subsidiaria que estará, al menos temporalmente, bajo encargo de su Subdirector 
de Planeación y Evaluación, Gustavo Hernández García. Otra renuncia en el Gobierno federal fue la de 
Gustavo Nicolás Kubli Albertini, quien dejó su cargo como oficial mayor de la Secretaría de Educación 
Pública, de Emilio Chuayffet Chemor, donde será relevado por el ex contralor del Estado de México, 
Marco Antonio Abaid Kado. (24 Horas, p. 25) 
  

 Vladimir Galeana Solórzano, La Coyuntura 
 
Emilio Chuayffet Chemor ha sido uno de los funcionarios que mayor trabajo ha tenido en los inicios del 
sexenio. Asumió la tarea de encabezar los esfuerzos por el mejoramiento de la calidad educativa tan 
necesaria para el futuro del país. Claro está que no es una empresa fácil, y cualquiera se arredraría ante 
el reto, pero sin lugar a dudas es una prioridad si este país quiere tener la capacidad de competir en el 
futuro inmediato con aquellos países que cuentan con mayor avance tecnológico, y por consecuencia 
quienes han desarrollado mayores habilidades entre su población joven para la acumulación de 
conocimientos. Nos costará muchos años ser capaces de dar esa batalla, y por ello tenemos que iniciar 
cuanto antes. (Rumbo de México, p. 6) 
 
  

 La otra opinión 
 
Para hablar de problemas sin duda que es una autoridad el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet 
Chemor, por eso hay que creerle cuando afirma que la Prueba ENLACE está pervertida. (El Día, p. 2) 

 
SNTE/CNTE 

 Canela Fina 
 
Una cualidad imposible de regatear a Miguel Mancera es la de ser magnánimo con sus enemigos. Ni siquiera 
en el peor momento de su popularidad por las marchas de la CNTE impulsó contra algún adversario una 
campaña de "malo de la película" para desviar la opinión. Aun cuando ha tenido de las dos para actuar: 
argumentos para justificar su decisión de no usar la fuerza contra los bloqueos de la CNTE, y personaje para 
crear un "villano favorito": -Porque la presencia de la CNTE aquí tuvo origen en un asunto federal y no 
capitalino: protestar en contra de la Reforma Educativa presentada por el Gobierno del Presidente Enrique 
Peña. -Porque su antecesor en el GDF, Marcelo Ebrard, no ha dejado de atacarlo a través de su aliado de 
ocasión, René Bejarano. Sin embargo, Ebrard tiene cuentas pendientes que explicar, como el desaseo en la 
Supervía, la obra cumbre de su Gobierno (2006-12). (La Razón, p. 6) 
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Una cualidad imposible de regatear a Miguel Mancera es la de ser magnánimo con sus enemigos. Ni siquiera en el peor 
momento de su popularidad por las marchas de la CNTE impulsó contra algún adversario una campaña de “malo de la 
película” para desviar la opinión. 
 
Aun cuando ha tenido de las dos para actuar: argumentos para justificar su decisión de no usar la fuerza contra los 
bloqueos de la CNTE, y personaje para crear un “villano favorito”: 
 
—Porque la presencia de la CNTE aquí tuvo origen en un asunto federal y no capitalino: protestar en contra de la 
reforma educativa presentada por el gobierno del Presidente Enrique Peña. 
 
—Porque su antecesor en el GDF, Marcelo Ebrard, no ha dejado de atacarlo a través de su aliado de ocasión, René 
Bejarano. Sin embargo, Ebrard tiene cuentas pendientes que explicar, como el desaseo en la Supervía, la obra cumbre 
de su gobierno (2006-12). 
 
Ebrard debe agradecer la magnanimidad de Mancera, pues otro Jefe de Gobierno le habría hecho esclarecer los 
entuertos que rodean a la Supervía, que es la más cara de México, con un pago de 10.50 pesos por kilómetro. 
 
Y que resultó un negociazo para la empresa privada: sus dueños (OHL, Copri y Constructora Atco) obligan a los 
usuarios a tener un saldo mínimo forzoso de 67 pesos a pesar de que sus trayectos sean de, por ejemplo, 20 pesos: si 
no pagan 67 pesos, sencillamente no pueden usarla. 
 
De esta y otras maneras, OHL, Copri y Constructora Atco (a las que Marcelo Ebrard otorgó la adjudicación directa para 
construir la obra) obtienen al mes unos 23 millones, considerando que unos 25 mil automovilistas la usan a diario. 
 
Al inaugurarla, en octubre de 2012, Ebrard prometió que el uso costaría cinco pesos por kilómetro. En cambio, hoy es 
más cara que las carreteras de Estados Unidos: la Chicago Skyway cuesta 0.46 dólares (6.19 pesos) y Delaware 
Turnpike, 22 centavos de dólar (tres pesos). 
 
¿Por qué? Porque “el título de concesión no establece que habrá cobro por kilómetro”. Es decir: Ebrard dio a OHL, Copri 
y Constructora Atco carta abierta para cobrar lo que les diera la gana, como hacen en Las Águilas- Santa Fe. 
 
Ahí, los usuarios tienen que pagar 67 pesos, aunque sólo vayan a transitar un tramo que sólo cuesta 20 pesos: más del 
doble del costo, o de lo contrario son sacados de la vialidad y regresados al tránsito libre. Hay usuarios que no pueden 
entrar por una diferencia de 10 centavos. 
 
Además, el contrato de Ebrard con las empresas constructoras impide a éstas que futuros gobiernos capitalinos bajen la 
tarifa que cobran. 
 
Sí, Ebrard debe agradecer que Mancera no haya ordenado investigarlo. 
 
ruben.cortes@razon.com.mx/ Twitter: @ruben_cortes 

http://www.razon.com.mx/
mailto:ruben.cortes@razon.com.mx/
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